
Da:
A:

Enrico Bianconi
[CG] Redazione Report

Oggetto: Re: R: REPORT RAI3/ Richiesta contatto
Data: venerdì 27 ottobre 2023 21:34:01

Egregio Dott. Ciccolella, evidentemente a causa della scarsa chiarezza della mia ultima 
mail, noto una evidente difficoltà di comprensione del mio punto di vista; pur non essendo 
un giurista, a me risulta netta la differenza tra il diritto di cronaca (sacrosanto e 
costituzionalmente garantito) ed il diritto al rilascio coatto di intervista (chiaramente 
inesistente). Ho già espresso la mia opinione in merito alla Sua richiesta nei seguenti 
termini che Le chiedo gentilmente di rispettare: non desidero rilasciare alcuna 
dichiarazione/opinione in merito ad argomenti che – direttamente come indirettamente –
possano minimamente interferire con un’ indagine attualmente in corso da parte dell’ 
Autorità Giudiziaria. Mi pare sia una posizione chiara quanto legittima; ritengo dunque 
inutile ed inopportuno proseguire nel tentativo di indurmi ad assumere condotte contrarie 
ai miei principi ed alle mie personali convinzioni.

Gradirei pertanto continuare a svolgere il mio lavoro, possibilmente senza ulteriori 
intromissioni nella mia vita privata come professionale.

Cordiali saluti,

Enrico Bianconi

Il 26 ott 2023 17:20, "[CG] Redazione Report" <> ha scritto:

Egregio Ing. Bianconi,

La ringrazio comunque per il riscontro. Pur comprendendo il suo punto di
vista, devo respingere le sue insinuazioni sul nostro lavoro giornalistico,
che almeno alla data attuale è ancora pienamente consentito dalle leggi
italiane anche quando si applica a eventi che sono sotto la lente degli
inquirenti.

Sin dalla mia prima e-mail credo di averle chiaramente indicato l’interesse
alla questione del finanziamento europeo che, per quanto ne so, non ha a
che vedere con l’incidente e le relative indagini, e su cui quindi mi aspetto
una risposta in intervista o per iscritto alle seguenti domande:

1. Dopo il completamento del progetto, il coordinatore aveva 90 giorni
per presentare la relazione finale, peraltro necessaria per
l’erogazione dell’ultima tranche di finanziamento. Come mai nel

Alessia Marzi



maggio 2023 (prima dell’incidente quindi) il suo gruppo ha
notificato a Cinea un ritardo nella stesura del rapporto di
rendicontazione  e avete chiesto e ottenuto un periodo di grazia di
quattro settimane? Non avevate diligentemente raccolto la
documentazione necessaria negli anni precedenti oppure ci sono stati
problemi di altro genere?

2. Perché scaduto questo periodo di un mese non avete presentato la
rendicontazione entro i nuovi termini?

3. Come mai, nonostante ulteriori solleciti di Cinea, ad esempio il 5
settembre e il 19 settembre, avete presentato il rapporto finale solo il
22 settembre, e peraltro incompleto secondo Cinea?

4. Come spiega che Cinea ha dovuto fare ulteriori due solleciti e solo il
16 ottobre 2023 il rapporto finale è stato ripresentato, ma
stranamente di nuovo privo di alcuni documenti richiesti? Quale
problema vi impedisce di produrre questi documenti a oggi?

5. La Advanced Techno Solutions sin dalla fondazione nel 2006 risulta
avere tutte le quote intestate a una fiduciaria svizzera. Dato che avete
partecipato a un bando pubblico europeo, ci può dire chi sono i soci
effettivi (ultimate beneficial owners), ossia i fiducianti?

Le chiedo cortesemente di farmi sapere se è disponibile a una intervista
filmata o di inviarmi una risposta scritta entro le h 15:00 di martedì 31
ottobre.

Distinti saluti,

Cataldo Ciccolella

Report

https://www.raiplay.it/programmi/festadelcinemadiroma


Da: Enrico Bianconi 
Inviato: giovedì 26 ottobre 2023 10:23
A: [CG] Redazione Report 
Oggetto: R: REPORT RAI3/ Richiesta contatto

Egregio sig. Ciccolella,

spiace abbia dovuto attendere svariati giorni per un riscontro alla sua così cortese richiesta di 
intervista, ma differentemente rispetto alla posizione di giornalisti come lei, noi comuni 
cittadini siamo tenuti a rispettare una serie di normative, che lo Stato non a caso prevede a 
tutela di determinati ambiti ed interessi.

Poiché mi è parso evidente la sua richiesta di intervista avesse come argomento precipuo (se 
non unico) quanto sfortunatamente accaduto in Napoli lo scorso giugno, mi preme rilevare 
come esistano delle necessità decisamente più rilevanti come cogenti  – e qui mi permetto di 
citare il contenuto della sua ultima mail in data 23 u.s. –  rispetto “al diritto del pubblico di 
essere informato in modo compiuto sui fatti…”; proprio coerentemente con questa sua ultima 
affermazione infatti, le ricordo sia in corso una delicata indagine da parte dell’Autorità 
Giudiziaria, tesa proprio all’accertamento dei fatti, dei quali poi il pubblico potrà essere 
informato.

Qualora però lei ritenga di potersi sostituire al lavoro della Magistratura nell’accertare con 
precisione i fatti e desideri divulgarli più rapidamente presso il pubblico, rispetto a quanto farà 
l’indagine in corso, tale suo punto di vista non mi obbliga certamente ed in alcun modo ad 
interferire -in maniera più o meno diretta poco importa- con gli accertamenti tecnici allo stato 
in atto in sede di indagini preliminari.



Sono certo comprenderà il mio punto di vista e, con il tempo, lo apprezzerà;

La saluto cordialmente,

Ing. Enrico Bianconi

Da: [CG] Redazione Report 
Inviato: venerdì 13 ottobre 2023 12:44
A: Enrico Bianconi 
Oggetto: I: REPORT RAI3/ Richiesta contatto

Egregio Dott. Bianconi,

nonostante siano passati diversi giorni dalla mia richiesta, e nonostante mi risulta lei 
abbia letto l’email, e a dispetto della serietà della questione e del fatto che il suo 
nominativo mi è stato indicato dal MASE, lei non mi ha ancora ricontattato.

Le segnalo che presto trasmetteremo un servizio in cui la sua società sarà 
menzionata con riferimento al progetto LIFE 16 ENV/IT/00042 e all’incidente di 
Napoli.

Per questo le ribadisco l’assoluta urgenza di un suo contatto e con la comunicazione 
presente le formulo anche una richiesta di intervista ufficiale in cui lei (o altro 
esponente aziendale) possa rappresentare il punto di vista del suo gruppo societario sugli 
eventi legati al progetto in questione.

Aspetto quindi un suo riscontro entro la giornata odierna.

Sottolineo che l’assenza del punto di vista del gruppo ATS/Mecaprom danneggerebbe il 
diritto del pubblico di essere informato in modo compiuto sui fatti, e soprattutto sarebbe 
dannosa per la vs stessa compagine sociale, che rifiuterebbe di rappresentare la propria 
posizione.

Distinti saluti



Cataldo Ciccolella

Report

Da: [CG] Redazione Report 
Inviato: mercoledì 4 ottobre 2023 19:44
A: Enrico Bianconi
Oggetto: REPORT RAI3/ Richiesta contatto

Report
Via Teulada, 66 – 00195 Roma

Web: www.report.rai.it

Egregio dott. Bianconi,

Le scrivo per il programma Tv Report-Rai3 perché sto lavorando a un 
servizio sulla transizione ecologica, che andrà in onda a metà novembre, 
riguardante più in particolare l’ambito dei veicoli elettrici e dei progetti 
innovativi nel settore automotive.

In questo contesto racconteremo del progetto “Life-Save” Solar Aided 
Vehicle Electrification (LIFE 16 ENV/IT/00042) e più in generale del 
tema dell’adattamento dei veicoli endotermici alle nuove esigenze della 
transizione verde.

http://www.report.rai.it/


A tal proposito, le chiedo cortesemente un contatto per una chiacchierata 
telefonica finalizzata a capire lo stato attuale del progetto e i suoi risultati, 
anche alla luce degli eventi degli scorsi mesi.

Il suo nominativo mi è stato indicato dagli enti istituzionali coinvolti nel 
finanziamento europeo e quindi ritengo doveroso - e utile per entrambi -
 approfondire la materia, al fine di informare i telespettatori nel modo più 
preciso e accurato sulla questione.

Per questo la prego di contattarmi al XXXXXXXXX.

La ringrazio in anticipo per il riscontro.

Un cordiale saluto,

Cataldo Ciccolella

Report


